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UNIVERSIDAD COMPLUTENSE 

MADRID 

 

 

Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales 

Biblioteca 

 

ACTA DE LA COMISIÓN DE BIBLIOTECA 

(23 de mayo de 2017) 
 

A las 10:00h del día 23 de mayo se reunió la Comisión de Biblioteca de la Facultad de 

Ciencias Económicas y Empresariales, con el siguiente Orden del día y con la asistencia 

de los miembros que se citan a continuación: 

 

ORDEN DEL DÍA 
 

1) Lectura  y aprobación, si procede, del Acta de la última reunión de la 

Comisión. 

2) Informe del Vicedecano 

3) Informe económico del Gerente 

4) Informe de la Directora de la Biblioteca 

5) Comunicación a los profesores sobre incorporación de sus artículos al 

repositorio institucional 

6) Subcomisiones de la Comisión de Biblioteca 
7) Información  y  decisiones,  si  procede,  sobre  compras,  suscripciones  y 

cancelaciones de recursos de la Biblioteca 

8) Compra de libros a propuesta de la Biblioteca 

9) Ruegos y preguntas 

 

 

 

ASISTENTES: 

 

• Álvarez Suescun, Emilio. Departamento de Organización de Empresas 

André, Francisco J. Vicedecano-Presidente por delegación de la Decana 

• Garcillán López-Rua, Mencía de. Departamento de Comercialización e 

Investigación de  Mercados 

• González Abad, Águeda María. Biblioteca CEE (invitada) 

• López Domínguez, Ignacio. Departamento de Economía Financiera y Contabilidad 

III (Economía y Administración Financiera de la Empresa) 

• Márquez de la Cruz, Elena 

• Martínez Rosado, Javier. Departamento de Derecho Mercantil 

• Moreno Martín,  Lourdes. Departamento de Fundamentos del Análisis 

Económico  I  (Análisis Económico) 

http://www.ucm.es/directorio?id=10373
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• Nieto   Solís,  José  Antonio.   Departamento  de  Economía  Aplicada  I 

(Economía Internacional y Desarrollo) 

• Ortiz-Villajos López, José María. Departamento de Historia e Instituciones 

Económicas  I 

• Palafox Parejo, Mª Manuela. Secretaria y Directora de la Biblioteca 

Pérez González, Jesús. Gerente de la Facultad. 

• Pérez Romero, Emilio. Departamento  de Historia e  Instituciones Económicas  II 

(Historia Económica) 

• Velázquez   Angona,   Francisco   Javier.   Departamento   de   Economía   Aplicada 

II  (Estructura Económica y Economía Industrial) 

 

Se excusan/Ausentes: 
 

• Abril, Carmen. Departamento de Comercialización. (se excusa) 

• Blanco García, Susana. Economía Financiera y Contabilidad I. (se excusa) 
• Casado  de  Lucas,  David.  Departamento  de  Estadística  e  Investigación  Operativa 

II (Métodos de Decisión) (se excusa) 

• Castillo Mendoza, Carlos Alberto. Sección departamental de Sociología III. 

• Febrero Devesa, Ramón. Departamento de Economía Aplicada III 

• Flores Martínez, Javier 

• Hermida Ballesteros, Mª Cruz. (se excusa) 

• Müller, Alexander. Departamento de Economía Financiera y Contabilidad II 

• Novales Cinca, Alfonso.  Departamento de Fundamentos del Análisis Económico 

II. 

• Sánchez Fuentes, Antonio Jesús. Departamento de Economía Aplicada VI (se excusa) 

 

 

DESARROLLO TEMAS TRATADOS 

 

1. Aprobación del Acta de la sesión anterior de 28 de noviembre de 2016. 

Se aprueba por unanimidad con la modificación de la fecha de pie de página. 

 

 

2. Informe del Vicedecano 
 

El Vicedecano, D. Francisco André, presenta el Orden del Día e informa de la 

incorporación a la Biblioteca de Mª Cruz Hermida Ballesteros, como Subdirectora y 

Juan José Plaza, como Jefe de Procesos e Información especializada. 

 

Actividades desarrolladas en la Biblioteca: 

 

 Presentación del libro “Cataluña en España: Historia y mito” por Gabriel 

Tortella, José Luis García Ruiz, Eugenia Núñez y Gloria Quiroga (15 de 

febrero). 

 VII Semana Complutense de las Letras 

• Exposición "Lorca y la España del 27. Las Casidas de Viola" a cargo 

del profesor Alfonso Utrilla, que organizó y cedió amablemente los 

grabados para la exposición. (25 de abril). 

• Exposición “Los economistas españoles del 1er. tercio del siglo XX en 

los fondos de la Biblioteca de CCEE” (25 de abril). 

http://www.ucm.es/histecon1
http://www.ucm.es/histecon1
http://www.ucm.es/histecon1
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• Taller de comunicación oral “Tu mensaje es importante. Ponle voz”, a 

cargo de Cibeles Toastmasters. (26 de abril). 

 

Recursos en pruebas: 
La Biblioteca tiene dos bases de datos en pruebas: AENOR y PASSPORT. Se ha realizado 

una demostración para profesores de BLUEBOTTLEBIZ y está pendiente de realizar otra 

para los alumnos el próximo curso. 

 

Subcomisión de Recursos de información: 
En la reunión de Recursos de Información de la Comisión de Biblioteca de la UCM se 

discutió sobre la propuesta del año pasado que no tuvo consenso y la necesidad de repensar el 

actual sistema de transferencias de los Centros a los Servicios Centrales de la Biblioteca para 

la compra centralizada de recursos electrónicos. Se propuso pasar del sistema actual de 

transferencias a un sistema de cuotas más equilibrado. 

La Dirección de la Biblioteca propone el siguiente modelo: 

1. 75% tomando como base la transferencia de cada Centro del último año. 

2. 20% basado en la inversión de la BUC en cada Centro. 

3. 5% basado en el presupuesto del centro. 

Para nuestra biblioteca, este modelo de pago de los recursos electrónicos sería más ventajoso 

que el actual. 

 

La directora de la Biblioteca, Manuela Palafox, comenta que la distribución del pago de los 

recursos electrónicos siempre ha originado debate entre los Centros. Al ser difícil alcanzar un 

acuerdo, en 2015 se tomó la decisión de que los Servicios Centrales de la Biblioteca 

asumieran la mitad del coste de las revistas de Elsevier y que al año siguiente el propio 

Rectorado pagara el total del coste. 

 
 

3. Informe económico del Gerente 
 

El Gerente de la Facultad, Jesús Pérez González, expone que el Presupuesto asignado a la 

Biblioteca desde la Facultad para 2016 ascendió a 234 mil euros, el 31% del total del 

Presupuesto de la Facultad. 

• En 2016 se transfirió crédito a los Servicios Centrales de la BUC por importe de 106 

mil euros para la compra centralizada de Bases de Datos y Revistas. 

• Se finalizó el ejercicio 2016 con un saldo de crédito de -36 mil debido a una serie de 

gastos extraordinarios de infraestructuras (obras, pinturas, ordenadores,…) y a la 

suscripción de las Bases de Datos de Thomson Reuters para 2017 (que se tramita en 

2016 por importe de 27 mil euros). 

• El 75% del gasto 2016 se utilizó en Libros, BBDD y Revistas, el 15% en Obras y 

Mantenimientos y el 6% en inventariable y 4% en fungible. 

• No se ha realizado todavía la asignación de Presupuesto 2017 a la Biblioteca desde la 

Facultad, pero va a ser similar a 2016. 

• En 2017 se ha transferido crédito a los Servicios Centrales de la BUC por importe de 

118 mil euros para la compra centralizada de Bases de Datos y Revistas. 

• A 22 de mayo de 2017 la ejecución de gasto asciende a 33 mil euros. El 91% del 

gasto 2017 se ha utilizado en Libros, BBDD y Revistas. 

• Para este ejercicio 2017 se tiene previsto al menos la sustitución de las 

persianas/venecianas y la sustitución de los sistemas de instalación eléctrica, 

climatización, luminarias, techo y suelo de la Sala de Estudio de la Biblioteca y la 

impermeabilización de la cubierta del Edificio. 
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La directora apunta que el gasto de la transferencia de la Facultad a los Servicios Centrales de 

la Biblioteca se ha incrementado un 7%. 

 

El profesor Velázquez es partidario que la Biblioteca incremente el gasto en recursos de 

información, por lo que sería lógico que los 26.000 euros que se compensaron del 

Presupuesto de los departamentos no se devuelvan en este ejercicio, dado que es más 

beneficioso para todos. El Gerente está de acuerdo y puntualiza sobre el principio de 

compensación. 

Se debate la posible mejora de gasto del Presupuesto de la Facultad para optimizar los 

recursos. 
 

4. Informe de la Directora de la Biblioteca 
 

Comienza la Directora de la Biblioteca, Manuela Palafox, su informe1 explicando los datos más 

significativos de la biblioteca. 

 

Infraestructuras 
 

 Superficies útiles: 4.190m2 

 Puestos de lectura: 707 

 Puestos de atención permanente: 2 

 Ordenadores: 100 

o 46 consulta pública 

o 31 portátiles 

o 23 gestión 

 Fondos. Libros impresos 178.352; pendientes de catalogar: 16.000 

 Libros ingresados: 4.556 (por compra y donativo) 

 Préstamo: 51.574 transacciones 

 Préstamo Interbibliotecario: 1.132 

o Solicitados por la Biblioteca: 742 

o Servidos por la Biblioteca: 390 

 Formación de usuarios: 

o 29 cursos 

o 928 alumnos 

 Extensión bibliotecaria: 

o 4 presentaciones de libros 

o 2 exposiciones 
 

 

 

Personal 
 

En el último Concurso de traslados se han incorporado dos personas: 

Mº Cruz Hermida Ballesteros, Subdirección y Juan José Plaza, Jefe de Procesos e 

Información Especializada. Lamentablemente, han quedado vacantes dos plazas de Técnico 

Auxiliar de turno de tarde. 
 

 

 

 
 

 

1 Presentación del informe en PP en: https://biblioteca.ucm.es/data/cont/media/www/pag-  

25247/Comisi%C3%B3n-20170523.pdf 

https://biblioteca.ucm.es/data/cont/media/www/pag-25247/Comisi%C3%B3n-20170523.pdf
https://biblioteca.ucm.es/data/cont/media/www/pag-25247/Comisi%C3%B3n-20170523.pdf
https://biblioteca.ucm.es/data/cont/media/www/pag-25247/Comisi%C3%B3n-20170523.pdf
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Formación de usuarios 

 

Desde la anterior Comisión, y siguiendo el Plan de Formación de la Biblioteca, se han 

realizado: 
 

 Tres sesiones formativas para alumnos de doctorado de la Facultad de CC. 

Económicas y Empresariales de 2 horas cada una. 

 Cuatro talleres de Apoyo al TFG. 
 Un Curso  de 15 horas “ Recursos de información en economía y empresa. 

Actividad formativa con reconocimiento de un crédito. 

 Se van a realizar cinco Sesiones de Apoyo al PDI del Campus de Somosaguas en 

mayo, junio y noviembre. 
 

Visitas a la Biblioteca durante 2016 
 

Aprovechando el control de entradas y salidas del arco anti-hurto de acceso a la Biblioteca, se 

ha contabilizado 167.918 accesos durante el año 2016. Los meses de mayor afluencia han 

sido mayo y noviembre. 
 

Redes sociales 
 

Se ha elaborado un Protocolo de publicación y difusión de contenidos en las Redes Sociales 

de la Facultad, de esta forma, se ajustara el trabajo con los contenidos y comunicaciones 

• Seminarios de la Facultad. 

• Actividades culturales: conferencias, presentaciones de libros, 

• exposiciones, etc. La Biblioteca redactará un post en su blog. 

• Jornadas orientadas a estudiantes. 

• Actos de bienvenida. 

• Actos de graduación. 

• Anuncios académicos (plazos de admisión y matrícula de los grados y 

• postgrados, Olimpiada de Economía, etc.) 

• Convocatorias (becas, contratos pre doctorales, premios, ofertas de empleo, 

• etc.) 

• Lecturas de tesis 

• Congresos 

• Cursos de la Escuela Complutense de verano y los Cursos de verano de El 

• Escorial. 

En principio se acordó la siguiente proporción de los contenidos: 

• 50% información de la Facultad 

• 25% información de la Biblioteca 

• 15% información de la UCM 

• 10% información económica y prensa 

 

La cuenta de Twitter de la Facultad tiene 3.335 seguidores. La Directora explica las 

diferencias entre seguidores, twists y menciones. En cuanto a Facebook, tiene un alcance de 

8.897 personas. 

El Vicedecano explica que la Facultad debe comunicar a la Biblioteca las noticias para su 

difusión en las redes sociales. 

El profesor Álvarez Suescun comenta que este tipo de trabajo le puede restar tiempo a la 

Biblioteca para la realización de otras tareas bibliotecarias. 

https://biblioteca.ucm.es/cee/recursos-de-informacion-en-economia-y-empresa
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La Directora contesta que la difusión de la información de la Facultad en las redes sociales la 

asume la Biblioteca como una tarea más y que no entorpece la actividad habitual. 

El profesor Velázquez  comenta que la Facultad debería tener una política institucional de 

difusión colectiva y normalizada. Dada la importancia de citas en las redes sociales. 

El Gerente habla de la importancia de la difusión de los datos en la gestión. 

Proyecto “Conoce tu Biblioteca” 

Los alumnos de las asignaturas Fundamentos de Marketing y Principles of Marketing, 

impartido por la profesora Carmen Abril, desarrollaron de octubre a diciembre de 2016 un 

proyecto dentro de la asignatura para fomentar la asistencia y uso de la Biblioteca y poder 

abordar ciertas mejoras. Por falta de tiempo para exponerlo, la Directora pasará el informe a 

los asistentes. 

 

5. Comunicación a los profesores sobre incorporación de sus artículos al 

repositorio institucional 

 

El Vicedecano expone el proceso que está llevando a cabo la Biblioteca en la incorporación 

de la producción científica al Repositorio E-Prints Complutense. 

 

La directora matiza que los artículos son recopilados de Scopus desde 2014, se verifican las 

políticas editoriales de las revistas en cuanto al auto-archivo y se envía una carta al profesor 

para solicitar la versión permitida por la revista. En algunos casos hay documentos que ya 

están en abierto o la editorial permite el depósito en repositorios institucionales. 

Propone que si un documento está en abierto, la Biblioteca pueda depositarlo en E-Prints sin 

la conformidad de los autores, pues la comunicación con los profesores de envíos y 

respuestas, ralentizan el proceso. 

 

Tras un pequeño debate se aprueba por unanimidad que la Biblioteca deposite los artículos 

en abierto con la fórmula de enviar un e-mail de cortesía informando al autor del depósito de 

sus documentos en  E-Prints Complutense. 

 
 

6. Subcomisiones de la Comisión de Biblioteca 
 

El Vicedecano expone que en la actualidad hay siete subcomisiones para apoyar a esta 

Comisión y que por el momento no están operativas, ya que hasta ahora sólo ha sido 

necesario el apoyo de un grupo pequeño de personas integrantes de la Comisión de la 

Biblioteca. 

 

El Vicedecano propone: 

Pasar de siete Subcomisiones2 a una sola “Subcomisión de recursos de información” 

adoptando el mismo nombre que la Subcomisión de la Biblioteca general y con la propuesta 

de los siguientes miembros e invitación expresa a quien quiera participar: 

• Emilio Álvarez Suescun 
 

 

2 1) Revistas españolas y otras publicaciones periódicas 

2) Revistas extranjeras y Bases de datos de revistas y referencias 

3) Bases de datos estadísticas y otras 

4) Libros 

5) Presupuestos de la Biblioteca 

6)Web 

7) Servicio de información y Apoyo a la Docencia e Investigación, de Préstamo Interbibliotecario y Formación. 



 

• Antonio Jesús Sánchez 

• Alfonso Novales 

• Francisco Javier Velázquez Angona 

• Alexander Müller 

• Lourdes Moreno 

• David Casado de Luca 

La profesora Moreno le comunica que tiene libertad para realizar los cambios oportunos para 

que sea operativa. 

Se aprueba por unanimidad 

 
7. Información y decisiones si procede, sobre compras, suscripciones y 

cancelaciones. 

 

Propuestas de adquisición de Revistas: 

Peticiones solicitadas por profesores en noviembre de 2016 analizadas por la Subcomisión 

fueron: 

 “Defence  and Peace Economics”. En la actualidad, tenemos acceso gratuito, por lo 

que se suscribirá en el caso de que se interrumpa el acceso. 

 “Journal of Studies in International Education”. La Biblioteca ha estudiado la 

posibilidad de suscribirla con la colección SAGE y no es posible; tiene que ser una 

compra individual. Tras un debate sobre su pertinencia, no se aprueba la suscripción 

por ser una revista de área de Educación y no haber sido solicitada nunca a través del 

servicio de Préstamo Interbibliotecario. 

 

Continúa el debate: 

El profesor Álvarez  indica que debería haber un protocolo claro para la toma de decisiones 

de compras y suscripciones que tuviera en cuenta el número de préstamos solicitados a través 

del servicio de Préstamo Interbibliotecario, el factor de impacto de la revista,,, 

Manuela Palafox explica que la Biblioteca ha consultado las estadísticas de Préstamo 

Interbibliotecario de las revistas que tienen un embargo editorial y se ha comprobado que no 

ha habido ninguna solicitud de Préstamo Interbibliotecario. 

El profesor Velázquez destaca el criterio de uso a la hora de gestionar nuevas suscripciones. 

Es más práctico y económico pedir artículos de una revista por PI, que suscribir una revista 

sin uso. 

 

La mayoría de las revistas solicitadas en 2017 ya están suscritas, tienen acceso gratuito o 

tienen un embargo editorial de un año. Tampoco procede su compra, atendiendo el número de 

solicitudes de Préstamo Interbibliotecario solicitados. Por ello, la subcomisión aconseja que 

no procede su compra, y es ratificada por la Comisión. 
 

Debate: 

El profesor Velázquez propone ampliar la colección y pide a la Biblioteca que para la 

próxima Comisión aporte un estudio de las revistas principales de cada área de que puedan 

cubrir el apoyo a la investigación de los profesores e investigadores de la Facultad. 

El profesor Álvarez propone revisar las revistas interfacultativas 

Propuestas de suscripción a nuevas Bases de datos:  

BlueBottleBiz 

El Vicedecano informa sobre demostración presencial que hizo la empresa de la base de datos 

BlueBottleBiz, para profesores y bibliotecarios. Han ofrecido un periodo de pruebas para 
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estudiantes el próximo curso. 

No se ha visto una gran utilidad y la Subcomisión no aconseja su compra. La Comisión lo 

ratifica. 

 

Passport  
 

Se hizo una demostración, vía Web, a la que asistieron varios profesores y bibliotecarios, y 

también hubo una prueba de acceso durante varias semanas. Se les ha pedido presupuesto  y 

se puede comenzar con una suscripción con 30 países de 16.000€. La Subcomisión propone 

su compra. 

 

Manuela Palafox comenta que los Servicios Centrales no pueden contribuir con su 

presupuesto para la suscripción, pero se va a difundir a los centros que puedan tener interés, 

como la Facultad de Comercio y Turismo para intentar una posible cofinanciación. La 

directora propone una suscripción por un año y, después, evaluar su uso. 

 

El profesor Velázquez explica que es un recurso para la docencia que contiene una amplia 

variedad de informes  muy actualizados de sectores económicos. El acceso a esta base de 

datos puede ser de gran utilidad, especialmente para los alumnos de TFG y TFM. La mayoría 

de los informes están escritos en inglés y tiene un buen traductor de varios idiomas, incluido 

el español. 

 

La profesora Moreno propone informar al profesorado para que se difunda a los alumnos y 

ver el uso que ha tenido durante el año suscrito. 

Se aprueba por unanimidad la suscripción por 1 año. 

 

AENOR 

Está en pruebas para toda la Universidad Complutense hasta finales del mes de agosto de 

2017. D. Francisco André explica que ya tenemos suscripción de algunas normas y que ha 

preguntado a profesores para ver que colecciones serían interesantes. Han respondido 

solicitando 2 colecciones. La Directora ha hecho la gestión de consulta para ver que costaría 

ampliar la suscripción. El precio depende de las colecciones y se está a la espera de respuesta 

e informará a la Comisión. 

 

Los profesores Velázquez y Pérez no acaban de ver la utilidad y dependerá del precio. 

El profesor Álvarez pide que se recabe más información antes de tomar la decisión. 

 

8) Compra de libros a propuesta de la Biblioteca 
En Comisiones anteriores se tomó la decisión de que la compra de libros se realizara a 

petición de profesores y de la Comisión de Biblioteca, y que nunca partiera las peticiones 

de la Biblioteca, salvo para las reposiciones, compra de manuales… 

El Vicedecano y la Directora proponen flexibilizar la compra de libros. 

El profesor Pérez está a favor de la propuesta, sin la necesidad de que las solicitudes se 

aprueben en la Comisión. Por ejemplo comprar novedades de las mejores editoriales de 

Economía y que se difundan en la Web y en un expositor en la Biblioteca. 

El profesor Velázquez está de acuerdo en que la Biblioteca tenga más iniciativa y libertad 

a la hora de adquirir novedades bibliográficas, handbooks de importantes editoriales. 

La Directora dice que la Biblioteca pretende mantener un criterio de selección bibliográfica 

basado en la calidad de las obras, que mantiene un estrecho contacto con la librería de la 

Facultad y anuncia que se va a realizar un estudio de novedades. 

Se aprueba por unanimidad el cambio de estrategia y manera de proceder en la compra 

de novedades de Economía de autores relevantes, de autores profesores de la Facultad y 
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grandes colecciones. 

Se levanta la prohibición expresa de que sólo se compren libros bajo petición de los 

profesores. 

 

9) Ruegos y preguntas. 

 

Al no producirse ninguna intervención en ruegos y preguntas, el Vicedecano D. 

Francisco André agradece a los asistentes su presencia y  se cierra la sesión a las 

13:06h. 
 

 

 

 
 


